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亀 山 市 教 育 委 員 会１２月定例会会議録 

 

１． 日 時  

平成２４年１２月２５日（月）午後３時００分開会 

 

 

２．場 所 

   亀山市役所 本庁舎３階 第３委員会室 

 

 

３．出席委員 

１番委員   村 山 竹 則 

２番委員   宮 﨑 洋 子 

３番委員   伊 藤 ふじ子 

４番委員   肥 田 岩 男 

５番委員   岡 田  香 

 

 

４． 欠席委員     

なし 

 

 

５．議事参与者 

教育次長                            上 田 寿 男 

総括(兼)教育総務室長（以下総務室長という。）    上 田   稔 

学校教育室長（以下学校室長という。）     服 部   裕 

教育研究室長（以下研究室長という。）     若 林 喜美代 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     伊 藤 早 苗 

図書館長                   鳴 川 隆 久 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     亀 山   隆 

まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）  嶋 村 明 彦 

教育総務室主幹（書記）            村 山 成 俊 
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６．会議録署名者指名 

   ５番委員（ 岡 田  香 委員 ） 

 

 

７．前回会議録の承認（１１月定例会） 

承認 

 

 

８．教育長報告 

教育長    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長報告の主なものを「平成２４年１２月定例会教育長報

告」に基づき報告。 

・１１月１３日、１６日、２０日、２６日に前回報告分の残りの

学校の教育長訪問を行った。管外から転入してきた職員、新規

採用職員の授業参観後、学校の経営状況の報告を受け、指導助

言を行ってきた。 

・１１月１４日、Ｂ＆Ｇの「海洋センター・海洋クラブ活性化会

議」が名古屋市で開催され、文化部の所管ではあるが、教育長

の出席要求があったため出席した。その中で、来年度水辺の安

全教育について、三重県で実施してほしいとの依頼があった。

詳しくはこれからであるが、関のＢ＆Ｇで事業を実施する可能

性がある。 

・１１月２１日、大阪教育大学の臼井先生を招き学校経営研修会

が開催され、出席した。来年度、学校経営について管理職に研

修会を実施するにあたっての検討も含めて先生の話を伺った。

講演の題名は「学校経営と授業改善」であった。 

・１１月２８日、亀山っ子学校給食試食会が開催され出席した。

市の農協や亀の市等の生産者から寄付していただいた食材の贈

呈式が本庁で行われ、その後各学校に別れて試食会に参加し

た。 

・１２月９日、有形文化財に指定されている白川小学校の公開講

座が開催され、出席した。学校の見学と専門家の話を聞くと言

う内容であった。嶋村室長の講演内容が天井板の方向の話等、

興味深い内容で印象に残った。 

・１２月２１日、亀山市議会が閉会となった。 

・１２月２５日、本日午前中に放課後子ども教室「ののぼりくら
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委員長 

宮﨑委員 

 

教育長 

 

 

岡田委員 

 

学校室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

まち室長 

 

宮﨑委員 

 

教育長 

 

 

ぶ」大臣表彰市長報告会が行われ、同席した。 

 午後は、先ほどまで地域コミュニティ研究会に出席していた。

副市長を座長にまちづくりの研究をおこなっている。コミュニ

ティスクールとの関係で、今後どのような方向で進めていくか

研究協議を行った。 

教育長報告について、質問を求める。 

１２月１日、親子読書感想画とあるが、読書感想文は、どのよ

うになっているのか。 

読書感想画は、青尐年育成市民会議が主催である。読書感想文

の取組は、三重県学校図書館協議会主催により、別途学校で実施

し、市・県において審査表彰を行っている。 

学校給食の地産地消率は、どのくらいか。また、今後はどの程

度まで伸ばす予定か。 

 地産地消率については、純亀山産は生産農家の方も限られてい

るので市周辺の県内産も含めて、報告させてもらっているが、亀

山っ子給食に限定すれば約５０パーセント前後という状況であ

る。全体では約３０パーセントである。年間複数回の関係者会議

を開催している。生産農家は、生産時期が限られている。また、

関係者会議で、生産農家が八百屋さんに納め、八百屋さんが学校

に納めるという話になっているが、これ以上増やすと、亀山の生

鮮市場をなくする考えかとの声も上がっている。どこも生き残ろ

うとすると、あまり拡大できない状況である。 

 １２月９日の白川小学校公開講座で天井の話があったが、旧昼

生小学校は、戦時中に学校の天井をはずして、川崎の陸軍飛行場

で模擬飛行機を製作した。その当時、白川小学校では、そのよう

なことはなかったのか。 

白川小学校は、昭和２９年建築であるので、そのようなことは

ない。 

２、３日前の新聞で、転入してきた教諭が２、３年で病気にな

ることが多いと報じられていたが、亀山市の傾向はどうか。 

産休、育休を除き、概ね転入してきた教諭は、熱心に取り組

み、亀山の良さを喜んでいる。新任の教諭についても、１００パ

ーセントとはいかないが、非常に熱心に他の教職員が指導をしっ

かりやっていると感じている。 

 （他に質問もなく、教育長報告を終わる） 
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９．議事 

  なし  

 

１０．協議事項 

委員長 

 

 

 

委員長 

岡田委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

村山委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

 

 ｢亀山市子どもの読書活動推進計画｣についての説明を求める。 

  （｢亀山市子どもの読書活動推進計画｣について 

別添資料に基づき、図書館長が説明を行う。） 

 

 ｢亀山市子どもの読書活動推進計画｣についての意見を求める。 

１４頁の１２、図書館間の連携強化についてであるが、三重県

立図書館に協議員として自分も関わっているが、今年度「ライブ

ラリーオブザイヤー」の受賞を受けており、先進的な事例をもっ

ている。また、レファランスサービスも注目されているところ

で、県立図書館もレファランスサービスの講座の実施をしたり、

県立図書館との相互派遣も行っているので参加してはどうか。 

先日も、県立図書館へ図書館長、生涯学習室長と見学に行っ

た。１２月１３日にレファランスサービスの講座にも学校職員等

が参加している。ネットでの交流も県立図書館から図書も学校職

員が借りられるようになっており、順次取り入れてきている。 

数値目標が掲げられているが、数字を追いかけ過ぎないようお

願いしたい。数字よりも施設を充実させてほしい。また、最近で

は早朝より亀山中学校の図書館で勉強する生徒が出てきていると

聞く。いい傾向が出てきていると思うので、図書の入れ替えなど

もできたらよいと思っている。 

 市立図書館については、来年度改修に向けて図面を検討してい

るところである。亀山中学校の図書館の利用者数が増加してい

る。学校図書館の位置や常時担当がいることから、利用しやすく

なっている。亀山中学校にない本は、他の図書館から借りること

ができるようになっている。 

学校図書館の蔵書数が、数値目標に上がっていないが、基準に

対して充足しているのか。 

学校図書室の蔵書の充足率は、１００パーセントであるので、

購入費は元の額に戻した。古い本は更新して行く方針である。ま

た、増冊しても置く場所がないので、数値目標には、上げていな

い。亀山市の人口規模からすると、蔵書数は多い方である。 



5 

村山委員 

 

教育次長 

 

 

村山委員 

蔵書が増えたということだが、ＰＴＡがお金を出して図書を購

入していた。今は予算措置をして購入しているのか。 

市で予算措置をして購入している。ネットワークで団体貸出で

きる。ネットワークで亀山中学校の図書を共有できるようになっ

た。 

そういうことであれば、安心した。 

（他に意見等もなく、｢亀山市子どもの読書活動推進計画｣に

ついての協議を終わる。） 

 

 

１１．報告事項 

委員長 

 

まち室長 

委員長 

委員長 

 

まち室長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

生涯室長 

委員長 

 

 

委員長 

総務室長 

 

委員長 

 

 

報告事項１『三重県指定史跡「旧亀山城多門櫓」（建造物）の

火災について』をまち室長より説明を求める。 

  （旧亀山城多門櫓の火災について資料にもとづき説明） 

報告事項１について、意見を求める。 

床下から燃えたということは意図的な火災のように思う。入口

がオープンであったようであるが。 

１２月２５日の竣工に向けて、周りの仮囲いを撤去したところ

であった。加えて、建具に漆喰を塗り直しているところで、建具

を取り外した状態であった。出火原因そのものは放火であるの

で、放火犯の侵入を許した仮囲いの設置等が適切であったかどう

かが、問われるところであると思っている。 

（他に意見等もなく報告事項１を終わる。） 

 

報告事項２｢亀山市青尐年問題協議会委員の委嘱について｣を生

涯室長より、説明を求める。 

（委員の委嘱について資料にもとづき説明） 

報告事項２について、意見を求める。 

（特に意見もなく報告事項２を終わる。） 

 

工事及び委託事業の発注状況について、説明を求める。 

（工事及び委託事業の発注状況を報告する。） 

 

工事及び委託事業の発注状況について、意見を求める。 

（特に意見もなく、工事及び委託事業の発注状況について、

報告を終わる。） 
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委員長 

 

 

 

 

委員長 

教育長 

 

博物館長 

 

 

 

教育長 

博物館長 

 

教育委員会行事報告及び予定表について、説明を求める。 

（総務室長、学校室長、研究室長、生涯室長、図書館長、まち

室長、歴博館長より教育委員会行事報告及び予定表について

報告する。） 

 

教育委員会行事報告及び予定表について、意見を求める。 

１２月３日の歴史博物館の川崎小学校地域学習の状況につい

て、博物館長より説明させる。 

子どもたちなりに下調べをして臨んだ授業で、航空写真等で当

時の状況を話ししたので関心が高く、かなり深い質問もあった。

地域素材が学校の授業で活かされるいい事例であったと思ってい

る。 

このような企画は他に計画があるのか。 

現時点では未定である。屋根のない博物館事業推進の協力員

として学校の教諭に依頼しており、川崎小学校については、日本

武尊、峯城、飛行場等の授業を依頼しており、その実践例として

実施していただいた。 

（その他、特に意見もなく、教育委員会行事報告及び予定表の

報告を終わる。） 

 

 

１２．その他 

委員長 

研究室長 

委員長 

教育次長 

 

委員長 

総務室長 

委員長 

その他の項で、何かあるか。 

（中体連の結果について報告） 

他に、何かあるか。 

（機構改革について、教育委員会では生涯学習室に図書館が含

まれる予定であることを報告） 

 次回委員会の日程について、事務局より案はあるか。 

 （次回日程について提案する。） 

１月定例委員会を１月１７日（木）午前９時３０分から、開催

することを決定する。 

 

 

１３．閉会 

      午前１６時３０分 

 


